

AmCham se pronuncia ante amparo provisional de la Corte de Constitucionalidad

Guatemala, 23 de julio 2019.- AmCham manifiesta su preocupación ante la reciente resolución de la Corte de Constitucionalidad –CC-, de otorgar un amparo provisional que le impide al Presidente de la República de Guatemala Jimmy Morales, firmar el acuerdo de “Tercer País Seguro” que había acordado con Estados Unidos, el principal socio comercial del país, sin antes tener conocimiento de su alcance y naturaleza.

“Hacemos un llamado a que el Organismo Ejecutivo y la administración del Presidente Donald Trump, determinen alcanzar un acuerdo que sea viable para ambos países, para que esta crisis fortalezca los lazos de cooperación que han existido por décadas”, expresó Juan Pablo Carrasco Presidente de AmCham Guatemala.

El aumento a la tarifa de envío de divisas afectará a la economía familiar de los guatemaltecos que dependen de las mismas, asimismo el incremento de los aranceles a las exportaciones de productos guatemaltecos podría restar competitividad al país, y otros aspectos debilitarán aún más la economía local, reflejándose en un aumento de migraciones.

Esta situación también debilita la estrecha relación bilateral con los Estados Unidos y pone en riesgo los importantes avances comerciales derivados de la entrada en vigencia del DR-CAFTA.

“El amparo provisional emitido por la CC no es procedente, ya que la Constitución Política, la ley y la jurisprudencia son claras al establecer que procede el amparo ante una amenaza únicamente cuando es un riesgo eminente y demostrable que no pueda ser subsanado por cualquier otro medio que permita modificar o anular el acto agravante,” agregó Carrasco.

Esta intromisión afecta en temas relacionados con la migración irregular, seguridad fronteriza y lucha conjunta contra las amenazas transnacionales del crimen organizado en Centroamérica.



Las frecuentes resoluciones en las que se ha extralimitado en sus funciones la CC, detienen el desarrollo económico del país y en materia de política exterior contribuyen al atraso de las negociaciones entre el Estado de Guatemala y los Estados Unidos.

###

Acerca de AmCham Guatemala

Desde hace 52 años forma parte de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, la mayor federación de negocios del mundo ya que cuenta con más de 3 millones de socios. Asimismo es miembro de AACCLA, la organización empresarial del continente americano, con más de 20 mil empresas con relaciones comerciales con Estados Unidos, el principal socio comercial de Guatemala.

AmCham Guatemala AmChamGT

